
取 材 現 場 

安藤外科･整形外科医院 

デイケア複合施設新築工事 

取 材 日 

平成 30 年 6 月 20 日 

所 長 インタビューした職人さん

清 田 善 久 ㈱ヤマト建工 三野さん 

り ょうわのおもいやり運 動 

おもいやり箱スペース 

専用回収 BOX です。この棚は宮本

工務店さんが忙しい合間をぬって

作ってくださいました。 

当社では、社会貢献活動の一環として、本年度 4月より 

｢りょうわのおもいやり運動｣を実施しています。 

普段何気なく捨ててしまっているペットボトルのキャップ、缶コーヒー

等のプルタブを集め、リサイクル団体へ送り、子供への予防接種の為の

ワクチンやアルミ製の車椅子へ交換してもらう取組みです。

社内は勿論、現場へも収集箱を設置して収集します。 

資源の再生化、そして再生の先の、誰かのお役に立てる活動を目指して

社員一同で取り組んでまいります。 

今回は「安藤外科･整形外科医院デイケア複合施設新築工事」の現場で

の取組みと現場で働く職人さんへのインタビューを行いましたので、ご

紹介致します。 

キャップ860個 ポリオワクチン1個(20円分)

プルタブ800㎏ アルミ製車椅子１台分

空き缶やペットボトルを

潰す器具 

現場内の状況に合わせて専用スペ

ースも移動できる仕様です。 

潰す際に掴む取っ手部分におもいや

りの丸みを作ってくれました。 

資源再利用の簡易な例 



Ｑ. 今回、「りょうわのおもいやり運動」を現場で取組もうと思ったきっかけは何でしょうか? 

〈清田所長〉現場には毎日多くの職人さんが来るので、一般ごみの量も多く処分に困っていました。少しでも

ゴミを減らせないかと考えていました。そこに社内で行っていた｢りょうわのおもいやり運動｣を知り、ごみの

削減にも繋がり社会貢献にもなるので、現場で取り組むことにしました。 

Ｑ. こういう運動がある事はご存知でしたか？ 

〈清田所長〉ベルマーク等の事は知っていましたが、エコキャップやプルタブのリサイクルについては知りま

せんでした。 

Ｑ. キャップ 860個でワクチン 1人分、プルタブ 800kg で車いす 1台分になる事はご存知でしたか？

〈清田所長〉最初は知りませんでしたが、社内でこの活動をしている事を知り、個人的にネットで調べて、更

に具体的に内容を知る事ができました。 

Ｑ. りょうわのおもいやり運動をどう思いますか? 

〈清田所長〉第三者から見えない所でも、世の中の人の役に立てるこの運動に協力しつつ、ゴミの量を削減で

きる事に魅力とやりがいを感じます。社会の役に立てるこの運動をとても良いと思います。 

Ｑ. この運動を職人さんにどうのように周知しましたか？ 

〈清田所長〉職人さんがたくさん出入りするので一度に全員に伝達することはできません。新規入場教育の際

はもちろん、朝礼や昼礼など機会を見つけては分別する事を伝えています。専用のスペースを作り、空き缶の

潰し方を実演して、ようやく浸透したように思います。設備を整えてあげることも大切だと思いました。 

りょうわのおもいやり運動 インタビュー 一問一答 

毎日の朝礼や昼礼、新規入場教育の時にりょうわのおもいやり運動につい

て、分別の説明や空き缶の潰し方の実演をしました。 



Ｑ. 箱や設備(ポップや回収袋等)でこうして欲しい等の意見があればお聞かせください。 

〈清田所長〉大きい現場では、なるべくプルタブとペットボトルのキャップは別けた方がいいと思います。プ

ルタブは破片が付いていて分別する時に怪我をする恐れがあります。設置スペースがない現場では、箱はひと

つにする等、臨機応変に対応した方が良いと思います。この活動は社会への貢献にも繋がりますし、現場でも

活動の成果が分かるように会社の集計結果を配布して欲しいです。また、HP の掲載等により、未だ取り組ん

でおられない方々への情報発信をして欲しいと思います。 

Ｑ. 最後に、この運動に対してご意見・ご感想があればお聞かせください。 

〈清田所長〉自分は、普段からなんでもポジティブに考えるように心がけていて、現場も「面白く」・「楽しく」・

「働きやすい環境」にできるようにと日々考えています。こういった活動は｢手間だ｣と思ってやらずにいると、

それまでになってしまいます。ですから私は「やると決め」、やるからには楽しく活動できるようにしたいと

思いました。 

〈職人さんへの質問〉 

Ｑ. 箱の設置や運動の内容はご存知でしたか？ 

回答者：㈱ヤマト建工 三野さん 

このような活動を別の現場でも行っていたので、知っていました。その時は、施主さん主体で活動されていま

した。 

〈職人さんへの質問〉 

Ｑ. 1日どれくらい飲み物を飲んでいますか？ 

回答者：㈱ヤマト建工 三野さん 

現場には空調設備が無く、作業中（特に夏場は）かなり暑くなります。その為、一日にペットボトルを 3～4

本は飲みます。 

〈職人さんへの質問〉 

Ｑ. この取り組みについてご意見をお聞かせください。 

回答者：㈱ヤマト建工 三野さん 

この取り組みは、廃棄物の削減にも繋がるし、それが役に立てれば幸いです。やはり一般ごみの量が多いので、

一人ひとりが協力し、缶やペットボトルを潰して分別しています。現場によってはゴミはすべて持ち帰る所も

ありますし、分別が面倒だとは思いません。捨てられるだけでもありがたいです。リサイクルを徹底している

現場もありますので、「りょうわのおもいやり運動」のような取り組みが大事だと思います。 

今後とも宜しくお願い致します。 

所属 総務部 氏名   埜本 ・ 小舟 ・ 秋田 

菱和建設 
おもいをかたちに ご協力ありがとうございました 


